
 
 
CONSIGLIO n. 23 del 30 maggio 2018 

 
 
Consiglio n.23/2018 del 30 maggio 2018 – Deliberazioni n. 95/108-2018 

 
 
Ordine del Giorno: 

 

1. Movimento iscritti – Riccardo Invernizzi 
2. Commissione Parcelle – Filippo Carnevale 
3. Mansionario segreteria – Riccardo Invernizzi 
4. VIII Congresso nazionale, organizzazione – Riccardo Invernizzi 
5. Resoconto Direttivo Consulta 24 maggio 2018 – Gianpaolo Gritti  
6. Resoconto CNAPPC 23 maggio – Consiglio di disciplina – Gianpaolo Gritti 
7. Modalità per registrazione cfp – Paolo Masotti 
8. GDPR privacy – Adempimenti – Riccardo Invernizzi - Stefano Rota 
9. Regolamento partecipazione GdL – Alessandra Morri 
10. Commissione BIM – Paolo Masotti 
11. Esito selezione Borse di studio Soprintendenza – Marzia Pesenti 
12. Esito call arbitri – Alessandra Boccalari 
13. Patrocini-eventi: 

- Colazioni all’Ordine – Chiara Raffaini 
- Architetti/e nelle classi – Chiara Raffaini 
- Resoconto evento Architettura Onstage – Violetta Balini 
- Studi aperti, Festival dell’ambiente, consuntivo – Paolo Masotti 
- Resoconto firma protocollo d’intesa sicurezza sui luoghi di lavoro – Riccardo Invernizzi 
- Resoconto tavolo CIPI – Riccardo Invernizzi 
- Preventivo Privacy (Demi) – Riccardo Invernizzi 
- Resoconto evento contratti – Filippo Carnevale 

14. Varie ed eventuali 

 
 

 

 
******** 

Deliberazione n. 95/2018 
      1 - Oggetto: Movimento iscritti 

 
 
Il giorno 30 maggio 2018 alle ore 17:32 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti Aresi Monica, Boccalari Alessandra, Carnevale Filippo, Gritti Gianpaolo, Invernizzi Riccardo, Masotti 
Paolo, Morri Alessandra, Raffaini Chiara, Secchi Giorgio 
 
Assenti giustificati: Stefano Rota, Violetta Balini 
 
Assenti ingiustificati: Stefano Spagnolo, Marzia Pesenti, Marcella Datei, Manuela Bandini 
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Il consigliere Giorgi Secchi comunica che dovrà assentarsi dal Consiglio dalle ore 19:00. 
 
Il Segretario Riccardo Invernizzi relaziona in merito al movimento iscritti: 
 
 
N 2 Cancellazioni    
 
Arch Piergiorgio Bocchi   Matr 305 
Cancellato per decesso a far data dal 11.03.2018 
 
Arch Massimo Lazzari   Matr 2778 
Cancellato su richiesta 
 
 
N 2 Iscrizioni 
 
Arch Cristina Sessa   Sezione B settore a – Architettura Iunior 
Residente Bergamo 
Laureata PoliMi    Matr 3153 
 
Arch Maria Chiello    Sezione A settore a – Architettura 
Domicilio Sotto il Monte 
Laureata PoliMi    Matr 3154 

 
 

 
IL CONSIGLIO 

 
Rilevato quanto sopra, il Consiglio, sentita la relazione del Segretario, 
 

DELIBERA 
 
 
N 2 Cancellazioni    
 
Arch Piergiorgio Bocchi   Matr 305 
Cancellato per decesso a far data dal 11.03.2018 
 
Arch Massimo Lazzari   Matr 2778 
Cancellato su richiesta 
 
 
N 2 Iscrizioni 
 
Arch Cristina Sessa   Sezione B settore a – Architettura Iunior 
Residente Bergamo 
Laureata PoliMi    Matr 3153 
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Arch Maria Chiello    Sezione A settore a – Architettura 
Domicilio Sotto il Monte 
Laureata PoliMi    Matr 3154 
 
 

      Totale iscritti al 30 maggio 2018  n. 2283  
 
 

 
 
 
  

           Il Presidente       Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi   
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          Deliberazione n. 96/2018 

 
2 - Oggetto: Commissione Parcelle  

 
Il giorno 30 maggio 2018 alle ore 17.35 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti Aresi Monica, Boccalari Alessandra, Carnevale Filippo, Gritti Gianpaolo, Invernizzi Riccardo, Masotti 
Paolo, Morri Alessandra, Raffaini Chiara, Secchi Giorgio 
 
Assenti giustificati: Stefano Rota, Violetta Balini, 
 
Assenti ingiustificati: Stefano Spagnolo, Marzia Pesenti, Marcella Datei, Manuela Bandini 
 
 

 
      Relaziona il Consigliere Filippo Carnevale  
 
 

La Commissione Parcelle, a seguito della richiesta del Giudice del Tribunale di Bergamo  - dott. Tommaso Del 
Giudice – nella quale si richiedeva un giudizio di merito sui criteri di liquidazione utilizzati dal nominato c.t.u arch. 
Isabella Monti nella consulenza tecnica redatta nella causa civile n. 10077 promossa da Christian Crotti contro 
Le Chic,  nella seduta del 10 aprile 2018, ha ritenuto corretti i criteri di liquidazione utilizzati dalla professionista. 
 

 
IL CONSIGLIO 

       All’unanimità 
 

PRENDE ATTO 
 

        Di quanto esposto dall’Arch Carnevale ed approva la lettera di risposta al Tribunale 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
            Il Presidente       Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 97/2018 

 
3 - Oggetto: Mansionario segreteria 
 

 
Il giorno 30 maggio 2018 alle ore 17.37 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
Alle 17.37 entrano Manuela Bandini e Stefano Spagnolo 
Alle 17.40 entra Marzia Pesenti 
Presenti Aresi Monica, Boccalari Alessandra, Carnevale Filippo, Gritti Gianpaolo, Invernizzi Riccardo, Masotti 
Paolo, Morri Alessandra, Raffaini Chiara, Secchi Giorgio, Manuela Bandini, Marzia Pesenti 
 
Assenti giustificati: Stefano Rota, Violetta Balini, 
 
Assenti ingiustificati: Marcella Datei 

 
Relaziona il Segretario Riccardo Invernizzi in merito al nuovo mansionario per la Segreteria, con i compiti 
suddivisi tra le tre segretarie. Il mansionario è depositato in visione ai Consiglieri nella cartella condivisa Gdrive. 
Il nuovo mansionario ricalca ed aggiorna il primo documento redatto nel 2013 dove venivano individuate mansioni 
specifiche con numerazione progressiva da 1 a 3 per grado di responsabilità da parte delle segretarie. 
Sostituisce l’originario documento ed il provvisorio, di fatto in uso, dove era venuta a mancare la gerarchizzazione 
individuando con uguale numero 1 tutte e tre le dipendenti, lasciando vago il grado di responsabilità. 
Il nuovo mansionario ripristina la situazione precedente mantenendo anche sulla singola mansione la coerenza di 
intervento.  
 

IL CONSIGLIO 
 
All’unanimità dei presenti 

 
DELIBERA 

 
Di approvare, il Mansionario per la segreteria, presentato, che sarà sottoposto alle dipendenti per l’esecutività. 
 
 

 
 
 

            Il Presidente       Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 98/2018 

 
4 - Oggetto: VIII Congresso Nazionale, organizzazione 
 
 

Il giorno 30 maggio 2018 alle ore 17.48 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti Aresi Monica, Boccalari Alessandra, Carnevale Filippo, Gritti Gianpaolo, Invernizzi Riccardo, Masotti 
Paolo, Morri Alessandra, Raffaini Chiara, Secchi Giorgio, Manuela Bandini, Marzia Pesenti 
 
Assenti giustificati: Stefano Rota, Violetta Balini, 
 
Assenti ingiustificati: Marcella Datei 
 

 
Relaziona il Segretario Riccardo Invernizzi che informa che è stato prenotato il pernottamento per 30 persone 
per due notti presso l’Albergo “Fleming” di Roma, da confermare da parte degli aderenti. L’albergo appartiene alla 
lista degli alberghi preselezionati da CNAPPC. Al momento l’Ordine di Bergamo avrebbe diritto ad ancora 15 posti, 
si propone di aprire una call agli iscritti per destinare gli ultimi 15 posti ai colleghi che ne faranno richiesta 
iscrivendosi dal nostro sito (il link sarà indicato nella prossima newsletter o in una specifica comunicazione da 
mandare a tutti gli iscritti). Non ci saranno selezioni e saranno presi i primi 15 iscritti che ne faranno richiesta, 
selezionando esclusivamente in ordine cronologico. 
In merito al Congresso nazionale si illustra il programma pervenuto in bozza dal CNAPPC e si apre un dibattito in 
merito ai documenti pervenuti pochi giorni prima il precedente consiglio ed inerenti la Legge per l’Architettura e le 
politiche per il territorio.  
 

IL CONSIGLIO 
 
Ascoltata la relazione del Segretario, e al termine del dibattito sui documenti all’unanimità dei presenti 

 
DELIBERA 

 
Di approvare la call agli iscritti per 15 posti da destinare ai primi 15 che si iscriveranno in ordine cronologico in 
modo da completare il numero di iscritti per l’Ordine di Bergamo. 
 
 

           Il Presidente          Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 99/2018 
 
5 - Oggetto: Resoconto Direttivo Consulta 24 maggio 2018   
 

Il giorno 30 maggio 2018 alle 18.08l Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare convocazione 
secondo le modalità di rito. 
Alle ore 18.13 entra Marcella Datei 
Presenti Aresi Monica, Boccalari Alessandra, Carnevale Filippo, Gritti Gianpaolo, Invernizzi Riccardo, Masotti 
Paolo, Morri Alessandra, Raffaini Chiara, Secchi Giorgio, Manuela Bandini, Marzia Pesenti, Marcella Datei 
 
Assenti giustificati: Stefano Rota, Violetta Balini, 
 
Relaziona il Presidente Gianpaolo Gritti, che invita tutti i Consiglieri a partecipare alla prossima riunione di 
Consulta del 7 giugno; chi non potesse partecipare può lasciare delega al Presidente. 
Viene illustrato il Bilancio Preventivo 2018 di Consulta, che sarà oggetto di approvazione nel corso della prossima 
riunione. In particolare si evidenziano tre politiche sulle quote: 

- L’entrata di Lecco consente una prima diminuzione di circa il 10% delle quote per gli altri ordini 
aderenti a Consulta 

- E’ stato deliberato su proposta del Direttivo la ridistribuzione dell’avanzo di bilancio pari a circa 
32.000 euro a tutti gli Ordini aderenti alla data del 2017  

- E’ stato confermato il Fondo di solidarietà per i piccoli Ordini che al posto di essere parametrizzato 
su un valore generico viene legato ad una percentuale pari al 3,5% del complessivo delle entrate 
di consulta. Determinando quindi per quest’anno 7.200 euro al posto dei precedenti 7.000 euro. 

Queste tre politiche fanno sì che la quota per l’Ordine di Bergamo passi dai previsti circa 20.000 euro a circa 
15.000 euro con una riduzione percentuale di circa il 25%, mentre gli Ordini piccoli avranno una riduzione pari a 
circa il 50% della quota. 
Oltre a questo nel bilancio preventivo si registra un aumento delle attività verso gli Ordini e in particolare si registra 
l’investimento per il convegno del 4 maggio a Milano dove una quota di circa 13.000 euro è a rimborso del CNAPPC 
a fronte di un investimento di circa 24.000 euro. Sono confermate le quote per webinar e altre attività verso gli 
Ordini. 

IL CONSIGLIO 
 
Ascoltata la relazione di Gianpaolo Gritti, all’unanimità dei presenti 

 
APPROVA 

 
Il Bilancio preventivo 2018 della Consulta degli Architetti Lombardi.  
 
Il consigliere Marcella Datei, entrata verso il termine della discussione, non partecipa alla votazione. 

 
 

           Il Presidente           Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi  

 
  



 
 
CONSIGLIO n. 23 del 30 maggio 2018 

 
 
Consiglio n.23/2018 del 30 maggio 2018 – Deliberazioni n. 95/108-2018 

         

Deliberazione n. 100/2018 
 
 

6 - Oggetto: Resoconto CNAPPC 23 maggio – Consiglio di Disciplina  
 
Il giorno 30 maggio 2018 alle ore 18.20 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti Aresi Monica, Boccalari Alessandra, Carnevale Filippo, Gritti Gianpaolo, Invernizzi Riccardo, Masotti 
Paolo, Morri Alessandra, Raffaini Chiara, Secchi Giorgio, Manuela Bandini, Marzia Pesenti, Marcella Datei 
 
Assenti giustificati: Stefano Rota, Violetta Balini, 

 
Relaziona il Presidente Gianpaolo Gritti su quanto dibattuto nel corso del Consiglio di Disciplina di Roma del 23 
maggio ultimo scorso in merito agli aspetti disciplinari. In particolare è stato sottolineato che Consiglio di Disciplina 
e Consiglio dell’Ordine sono tenuti a dialogare e concordare una linea di condotta comune. E’ stato inoltre 
evidenziato che, come indicato nel parere pro-veritate fornito al CNAPPC, le convocazioni ufficiali agli iscritti da 
parte dei Consigli di Disciplina potranno essere fatte utilizzando lo strumento della pec, a seguito di una delibera 
che dovrà essere fatta dal Consiglio in una prossima seduta. 
Si informa che è stato contattato il Presidente del CDD e si è concordato che nelle prossime settimane ci sarà una 
riunione di coordinamento tra Consiglieri dell’Ordine e Consiglieri del Consiglio di Disciplina. 

 
IL CONSIGLIO 

 
Ascoltata la relazione di Gianpaolo Gritti 

 
PRENDE ATTO 

 
Di quanto illustrato. 

 
 
 
 

           Il Presidente           Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 101/2018 

 
 

7 - Oggetto: Modalità per registrazione cfp  
  

 
Il giorno 30 maggio 2018 alle ore 18.36 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti Aresi Monica, Boccalari Alessandra, Carnevale Filippo, Gritti Gianpaolo, Invernizzi Riccardo, Masotti 
Paolo, Morri Alessandra, Raffaini Chiara, Secchi Giorgio, Manuela Bandini, Marzia Pesenti, Marcella Datei 
 
Assenti giustificati: Stefano Rota, Violetta Balini, 

 

 
Relaziona il Consigliere Paolo Masotti in merito alle modalità di registrazione delle presenze agli eventi formativi 
ed alla conseguente attribuzione dei cfp. Sono stati contattati due diversi fornitori: ISI informatica, (già fornitore 
dell’Ordine di Milano e dell’Ordine degli Ingegneri di Bergamo) e Ufficioweb, gestore della piattaforma Im@teria 
con la quale già gestiamo l’attribuzione dei cfp. ISI ha proposto una piattaforma gestionale molto complessa ed 
articolata, con numerose funzioni accessorie che al momento non utilizzeremmo ed una modalità di interscambio 
dei dati con Im@teria non ancora ottimizzata, con un costo indicativo di circa 2 €/anno per ogni nostro iscritto.  
Ufficioweb ci ha proposto una soluzione completamente gratuita e direttamente integrata con la loro piattaforma 
Im@teria, che comporterebbe per noi il solo utilizzo di un computer collegato ad internet ed accessoriato con un 
lettore di codici a barre o QR code (che già possediamo). 

 
IL CONSIGLIO 

 
Ascoltata la relazione, all’unanimità dei presenti  

 
DELIBERA 

 
Di adottare il sistema proposto da Im@teria / Ufficioweb, che verrà testato prossimamente con la segreteria per 
verificare le migliori modalità di implementazione 

 
 

           Il Presidente           Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 102/2018 
 
 

8 - Oggetto: GDPR privacy - Adempimenti  
 

Il giorno 30 maggio 2018 alle ore 18.44 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti Aresi Monica, Boccalari Alessandra, Carnevale Filippo, Gritti Gianpaolo, Invernizzi Riccardo, Masotti 
Paolo, Morri Alessandra, Raffaini Chiara, Secchi Giorgio, Manuela Bandini, Marzia Pesenti, Marcella Datei 
 
Assenti giustificati: Stefano Rota, Violetta Balini, 

 
Relaziona il Segretario Riccardo Invernizzi  
 
Dal 25/05/2018, in tutta l’Unione Europea entra in vigore il Regolamento generale per la tutela dei dati personali 
(Gdpr), in sostituzione al d.lgs n. 196 del 2003, l’Ordine si è attivato recependo il regolamento dal CNA;  nonostante 
il Governo non abbia, formulato un decreto legislativo di adeguamento della normativa italiana al GDPR, per la 
competenza delle normative nazionali, entro i termini consentiti, è stata concessa una proroga di tre mesi della 
delega con scadenza prossima al 21/08/2018, di fatto non sussistono i requisiti di controllo e sanzione, OAB nei 
prossimi giorni approfondirà con il legale le specifiche. 
Si rende noto che il responsabile del DOP può essere anche in comune anche con altri enti. In particolare il 
presidente Gritti informa di aver contattato il presidente Musci dell’Ordine degli Ingegneri con il quale si è detto 
disponibile di approfondire insieme questa possibilità. 
Il Consiglio ritiene utile riuscire in merito a questo tema di fare economia di scala. 

 
 

IL CONSIGLIO 
 
Ascoltata la relazione all’unanimità  

 
PRENDE ATTO 

 
Delle comunicazioni del Segretario. 

 
 

           Il Presidente           Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 

           
 

 

 
 
 
 
Deliberazione n. 103/2018 



 
 
CONSIGLIO n. 23 del 30 maggio 2018 

 
 
Consiglio n.23/2018 del 30 maggio 2018 – Deliberazioni n. 95/108-2018 

 
 

9 - Oggetto: Regolamento partecipazione GdL  
 

Il giorno 30 maggio 2018 alle ore 18.50 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti Aresi Monica, Boccalari Alessandra, Carnevale Filippo, Gritti Gianpaolo, Invernizzi Riccardo, Masotti 
Paolo, Morri Alessandra, Raffaini Chiara, Secchi Giorgio, Manuela Bandini, Marzia Pesenti, Marcella Datei 
 
Assenti giustificati: Stefano Rota, Violetta Balini, 
 

 
Relaziona il Consigliere Tesoriere Alessandra Morri in merito alla necessità di elaborare un regolamento ufficiale 
per gli iscritti che partecipano ai Gruppi di Lavoro, che disciplini gli aspetti deontologici, i diritti ed i doveri dei 
partecipanti. Va chiarito bene che i Gruppi di lavoro sono strutture volontaristiche dell’Ordine e non danno 
rappresentatività a nessun componente.  

 
IL CONSIGLIO 

 
Ascoltata la relazione di Alessandra Morri 

 
PRENDE ATTO 

 
Di quanto riferito e dà mandato al tesoriere Alessandra Morri di elaborare un regolamento per i Gruppi di lavoro 
partendo dal regolamento esistente al CNAPPC. 
 
 
 

           Il Presidente           Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 104/2018 
 
 

 
10 - Oggetto: Commissione BIM  

 
Il giorno 30 maggio 2018 alle ore 19.02 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti Aresi Monica, Boccalari Alessandra, Carnevale Filippo, Gritti Gianpaolo, Invernizzi Riccardo, Masotti 
Paolo, Morri Alessandra, Raffaini Chiara, Secchi Giorgio, Manuela Bandini, Marzia Pesenti, Marcella Datei 
 
Assenti giustificati: Stefano Rota, Violetta Balini, 
 

 
Relaziona il Consigliere Paolo Masotti in merito alla richiesta, arrivata dall’ing. Alessandro Caneva Zanini 
dell’Ordine di Bergamo, di istituire insieme agli Ingegneri una commissione BIM nella quale ingegneri ed architetti 
lavorino insieme. A tal proposito Masotti ha già partecipato ad una prima riunione lo scorso 15 maggio. 

 
IL CONSIGLIO 

 
Ascoltata la relazione, all’unanimità dei presenti  

 
DELIBERA 

 
Di redarre una call aperta agli iscritti al fine di costituire una commissione BIM che lavori in sinergia con quella già 
presente presso l’Odine degli Ingegneri. 
 

 
Alle ore 19.17 esce Giorgio Secchi 
 
 
 

           Il Presidente           Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 105/2018 
 
 

11 - Oggetto: Esito selezione Borse di Studio Soprintendenza  
 

 
Il giorno 30 maggio 2018 alle ore 19.18 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti Aresi Monica, Boccalari Alessandra, Carnevale Filippo, Gritti Gianpaolo, Invernizzi Riccardo, Masotti 
Paolo, Morri Alessandra, Raffaini Chiara, Manuela Bandini, Marzia Pesenti, Marcella Datei 
 
Assenti giustificati: Stefano Rota, Violetta Balini, Giorgio Secchi 
 

 
Relaziona il Consigliere Marzia Pesenti in merito all’esito della selezione per la scelta dei partecipanti alle borse 
di studio con la Soprintendenza. Si informa che un candidato (Andrea Invidiata) dei tre che si sono presentati si è 
ritirato. Sono stati quindi valutati i CV dei due candidati rimanenti (Valentina Gritti e Chiara Cicciarella) sono stati 
valutati idonei, dalla Soprintendenza. Di conseguenza i loro nominativi saranno comunicati ufficialmente alla 
Soprintendenza e si attenderà di ricevere notizie per la data di inizio della loro collaborazione. 

 
 

IL CONSIGLIO 
 
Ascoltata la relazione, all’unanimità 

 
DELIBERA 

 
La selezione effettuata in collaborazione della Soprintendenza delle colleghe GRITTI VALENTINA e CHIARA 
CICCIARELLI (in seguito al ritiro dell’altro candidato ANDREA INVIDIATA), per la borsa di studio di 6 mesi presso 
la Soprintendenza di Brescia. 
 
 

 
 

           Il Presidente           Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 106/2018 
 
 

12 - Oggetto: Esito call arbitri  
 

Il giorno 30 maggio 2018 alle ore 19.24 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti Aresi Monica, Boccalari Alessandra, Carnevale Filippo, Gritti Gianpaolo, Invernizzi Riccardo, Masotti 
Paolo, Morri Alessandra, Raffaini Chiara, Manuela Bandini, Marzia Pesenti, Marcella Datei 
 
Assenti giustificati: Stefano Rota, Violetta Balini, Giorgio Secchi 
 
 
Relaziona il Consigliere Alessandra Boccalari, che indica che alla call hanno risposto 18 colleghi per arbitrati 

irrituali; gli stessi hanno inviato il loro curriculum e l’autodichiarazione richiesta (elenco dei nominativi depositato 

sulla cartella comune G drive).  

 
IL CONSIGLIO 

 
Ascoltata la relazione di Alessandra Boccalari, 

 
DELIBERA 

 
Di approvare l’elenco predisposto e i 18 selezionati come da elenco  
 
 

Cognome Nome 

Pisu Daniele 

Carzaniga Paolo 

Mazzoleni Ermenegildo 

Meani Mario 

Rota  Giosuè 

Antonucci Marco 

Bellocchio Andrea 

Rota Sperti Lilia 

Vigentini Luciano 

Scaravaggi Orietta 

Rizzi Enrico 

Rovelli Rossana 

Pendezzini  Carlo 

Becker Ralf 

Ferrari Claudio 
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Castelletti Diego 

Morri Alessandra 

Panzeri Cristiano 
 
 
 
 
 
 
.           Il Presidente           Il Segretario 

Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
           
 

 

 
 

  



 
 
CONSIGLIO n. 23 del 30 maggio 2018 

 
 
Consiglio n.23/2018 del 30 maggio 2018 – Deliberazioni n. 95/108-2018 

 
Deliberazione n. 107/2018 

 

13 - Oggetto: Patrocini ed eventi   
 

Il giorno 30 maggio 2018 alle ore 19.30 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti Aresi Monica, Boccalari Alessandra, Carnevale Filippo, Gritti Gianpaolo, Invernizzi Riccardo, Masotti 
Paolo, Morri Alessandra, Raffaini Chiara, Secchi Giorgio, Manuela Bandini, Marzia Pesenti, Marcella Datei 
 
Assenti giustificati: Stefano Rota, Violetta Balini, Giorgio Secchi 
 
Relaziona Paolo Masotti  
Il Consigliere Paolo Masotti, referente per la Formazione, illustra le richieste arrivate alla Segreteria per le quali 
è necessario prendere una decisione, chiedendo ai Consiglieri stessi se hanno osservazioni o richieste di 
chiarimento in merito a qualcuna delle iniziative sotto elencate, la cui relativa documentazione è allegata all’O.d.G. 
del presente Consiglio. 
 

Soggetto 
richiedente Tipologia Titolo iniziativa Richiesta Data svolg Sede 

Diritti 

Paola Maritati 
Esonero per 

malattia // 
Patrocinio(*) 
Divulgazione 2018 // 

// 

H25 Seminario 
La progettazione 

sottile 
CFP 
Divulgazione 31.05.2018 Seriate 

Paga 

Camera 
Commercio  5 incontri 

Le tavole rotonde 
della mediazione 

CFP 
Divulgazione 

12.06.2018 
26.06.2018 
10.07.2018 
18.09.2018 
16.10.2018 Bergamo 

Gratis 

Comune Seriate Convegno 

Dal consumo di suolo 
alla rigenerazione 

urbana 
CFP 
Divulgazione 12.06.2018 Seriate 

Gratis 

Action Group Convegno 
Progettazione e 
riqualificazione 

Patrocinio 
Divulgazione 12.06.2018 Bergamo 

Paga 

De Iure Publico  incontro Giornate Studio 

Patrocinio 
CFP 
Divulgazione 

 
12.06.2018 Nembro 

Convenzione 

MultiConsult 4 seminari 
DimoreDesign 2018 

Incontri con i designer 
CFP 
Divulgazione 

09.09.2018 
16.09.2018 
23.09.2018 
30.09.2018 

Bergamo 
(dimore 

storiche in 
città) 

Paga 
Convenzione 

(rinnovo) 
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         Approfondimento in merito ad altri eventi: 

- Colazioni all’Ordine – Chiara Raffaini 
- Architetti/e nelle classi – Chiara Raffaini 
- Resoconto evento Architettura Onstage – Violetta Balini 
- Studi aperti, Festival dell’ambiente, consuntivo – Paolo Masotti 
- Resoconto firma protocollo d’intesa sicurezza sui luoghi di lavoro – Riccardo Invernizzi 
- Resoconto tavolo CIPI – Riccardo Invernizzi 
- Preventivo Privacy  – Riccardo Invernizzi 
- Resoconto evento contratti – Filippo Carnevale 

 
IL CONSIGLIO 

 
preso atto di quanto esposto, all’unanimità, 

DELIBERA 
 
in merito alle richieste ad oggi pervenute, quanto segue: 

 

Soggetto 
richiedente Tipologia Titolo iniziativa Richiesta Data svolg Sede 

Approvato 

Paola Maritati 
Esonero per 

malattia // 
Patrocinio(*) 
Divulgazione 2018 // 

OK 

H25 Seminario 
La progettazione 

sottile 
CFP 
Divulgazione 31.05.2018 Seriate 

OK 

Camera 
Commercio  5 incontri 

Le tavole rotonde 
della mediazione 

CFP 
Divulgazione 

12.06.2018 
26.06.2018 
10.07.2018 
18.09.2018 
16.10.2018 Bergamo 

OK 

Comune Seriate Convegno 

Dal consumo di suolo 
alla rigenerazione 

urbana 
CFP 
Divulgazione 12.06.2018 Seriate 

OK 

Action Group Convegno 
Progettazione e 
riqualificazione 

Patrocinio 
Divulgazione 12.06.2018 Bergamo 

OK 

De Iure Publico  incontro Giornate Studio 

Patrocinio 
CFP 
Divulgazione 

 
12.06.2018 Nembro 

OK 

MultiConsult 4 seminari 
DimoreDesign 2018 

Incontri con i designer 
CFP 
Divulgazione 

09.09.2018 
16.09.2018 
23.09.2018 
30.09.2018 

Bergamo 
(dimore 

storiche in 
città) 

OK 

 

Inoltre prende atto e delibera in merito ai seguenti eventi: 

- Colazioni all’Ordine – Viene presentato il quarto appuntamento delle colazioni da parte di Chiara 
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Raffaini 
- Architetti/e nelle classi – Chiara Raffaini (iniziativa conclusa,il resoconto economico sarà 

presentato a breve) – l’iniziativa è confermata dal Consiglio anche per il prossimo anno e prima di 
luglio si farà una call ai colleghi che vorranno partecipare. 

- Resoconto evento Architettura Onstage – il presidente Gritti in sostituzione della consigliera  Balini 
assente: rende conto che erano presenti una 50ina di colleghi più ingegneri ed altri professionisti, 
l’eneto è stato apprezzato e ha dato un senso di coesione tra architetti, ingegnerie imprese. Da 
continuare. Il prossimo evento sarà per il giardino dei malati di Alzheimer a Piazza Brembana 
dell’Architetto Cesari Nodari.  

- Studi aperti, Festival dell’ambiente, si presenta l’attività svolta con 20 studi partecipanti e relativo 
consuntivo, compreso lo stand sul sentierone del Nostro Ordine. Evento unico in Italia, di Ordine 
sceso in Piazza per far conscere l’attività degli Architetti in città e Provincia. Bene anche l’evento 
con l’Arch. Marco Bovati e le scuole di Trescore del venerdì giorno di apertura del Festival 
dell’Ambiente. Il consultivo si chiude con un avanza di circa 300 euro, circa 3.200 euro speso a 
fronte dei deliberati 3.500 euro – Paolo Masotti (APPROVATO) 

- Resoconto firma protocollo d’intesa sicurezza sui luoghi di lavoro vedi allegato – Riccardo 
Invernizzi 

- Resoconto tavolo CIPI vedi allegato– Riccardo Invernizzi 
- Preventivo Privacy sistemazione Sito – Riccardo Invernizzi – presenta il preventivo di Obliquid per 

l’aggiornamento del sito sia per la direttiva privacy, che per l’adeguamento del software con 
l’aggiornamento di tutti i plug in. Il preventivo ammonta a complessivi euro 11.000. All’unanimità 
dei presenti si delibera di dare l’incarico per la sistemazione del sito. 

- Resoconto evento contratti. Evento anche se tenuto fuori sede a Nembro ha avuto una ampia 
partecipazione con circa 110 colleghi che hanno assistito all’evento, dall’inizio alla fine. I costi per 
l’evento sono solo l’affitto della sala della biblioteca – Filippo Carnevale 

 
 
 
            Il Presidente       Il Segretario 

Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 108/2018 

14 - Oggetto: Varie ed eventuali 
 
 

Il giorno 30 maggio 2018 alle ore 19.55 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti Aresi Monica, Boccalari Alessandra, Carnevale Filippo, Gritti Gianpaolo, Invernizzi Riccardo, Masotti 
Paolo, Morri Alessandra, Raffaini Chiara, Manuela Bandini, Marzia Pesenti, Marcella Datei 
 
Assenti giustificati: Stefano Rota, Violetta Balini, Giorgio Secchi 

 
 
Il prossimo Consiglio dell’Ordine sarà il 13 giugno al posto del 6 giugno, per i successivi si vedrà più avanti se 
spostarli o no. 
 
Si informa il Consiglio che è in preparazione un convegno organizzato insieme agli altri ordini, sull’ingegneria 
ambientale. 
 
Si informa che il Presidio di protezione civile con il presidente ha preso contatti con il Consigliere nazionale 
Baricchi per un evento sulle attività della protezione civile da tenersi per la fine dell’anno. 
 
Si informa sulla tema Alternanza scuola lavoro: è pronta una convenzione e sulla base della delibera regionale 
sono stati preparati i moduli per aprire la partecipazione degli iscritti. L’attività sarà da deliberare nel prossimo 
consiglio del 13 giugno. 

 
 

IL CONSIGLIO 
 

All’unanimità dei presenti 
 

PRENDE ATTO 
 
Delle comunicazioni sopra esposte 
 
 
 

             Il Presidente        Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti     Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 

   
 
 

 
 
 
 

******* 
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Il presente verbale viene letto alle ore 20.25 al termine della seduta e condiviso da tutti i Consiglieri presenti. 
 

IL CONSIGLIO 
 
alle ore    20.31 all'unanimità 

APPROVA 
 
Il Verbale n. 23/2018 costituito dalle deliberazioni n. 95/108-2018 del 30 maggio 2018 in seduta odierna 

 
            Il Presidente        Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti     Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 

   


